

えがおいっぱい 「子ども動物園」



毎年11月、お年寄りから赤ちゃんと一緒に、地域と園の絆を深める温かいパイプラインになつていています。

(吹田市 もみの木千里保育園)



地域とともに かれあい大切に



「やまのこ」届け 絆深める



毎月、地区のお年寄りを訪ねるのが年長組の大切な仕事。月刊だより「やまのこ」を一軒一軒お届けするのです。

「おはようございます。園のおたよりです」一生懸命挨拶するのも嬉しく、迎えてくださるお年寄りも笑顔。「おばあちゃん、これ何?」「金柑やで」と会話も弾みます。

子どもたちとお年寄りの交流は、地域と園の絆を深める温かいパイプラインになつていています。

(河内長野市 観心寺保育園)

平成23年度 大阪府保育士会 事業計画	
4月21日	平成23年度総会 「保育をめぐる動向」 「保育士に求められる力」 講師 山縣文治氏
7月21・22日	「子どもに伝える性 のはなし」子どもを性 侵害から守るために 講師 德永桂子氏
9月7日	「いま保育士に求め られるもの」なぜ対話 的保育が必要か? (仮 題)」 講師 加藤繁美氏
11月15日	「絵本の選び方と読 み聞かせ (仮題)」 講師 川内五十子

親と親を結ぶコーディネーターを目指そう

—御園会長が基調講演 第37回全国保育士研修会



第37回全国保育士研修会

くもりを感じつつ安心して

そのためにも、3歳で子ど

遊ぶ場所を提供し、子ども
の育ちを分断するような
と保護者に支援できるパ

トナーでもありたい。

また、保育士が働き続け
られる職場づくりについて
も念頭に置いて、新制度を
議論することが必要である。

母親は、子育ての過程で
少しずつ親になっていく。
私たちはその思いを受けと
め励ますことが大切。家庭
だけでは子育てが困難な面
もあるので、親が子育てに
ついて悩まないように、親
と親を結ぶコーディネーター
でなければならぬ。

今、子ども園(仮称)の
創設に向けて検討が進めら
れ、ワーキングチームが設
置されている。メンバーに
現場に関わっている人が少
ないのが残念である。

これからは働く人たちば
かりが利用するのではなく、
地域の中での孤立を救済す
るために保育所が必要にな
る。

行政説明

課題

「保育をめぐる国」の動向と
核家族化や地域の中での
孤立などを背景に、地域と
のつながりがなくなりつつ
ある。そのため気軽に何
かを頼める人が少なくなり、
育児の相談にものつてもら
えないなど育児環境は厳
しくなっている。

これまでのところ、地域と
の連絡性は大変重要なこと
である。

基調講演

「子ども・子育て新 システムと保育」

子どもたちにとって、 保育所は安心でき、居 心地のよい場所でなけ ればなりません。従つ て保育士の役割は大変 大きい。保育士一人ひ とりが、責任感を持ち、 子どもたちに家庭のぬ

上に分断するような制度が
おいて、3歳未満と3歳以
上現場に関わっている人が少
ないのが残念である。

現在ワーキングチームに
おいて、3歳未満と3歳以
上現場に関わっている人が少
ないのが残念である。

これからは働く人たちば
かりが利用するのではなく、
地域の中での孤立を救済す
るために保育所が必要にな
る。

(堺市 石津川保育園)

そのためのために、3歳で子ど
の育ちを分断するような
と保護者に支援できるパ
トナーでもあります。

そのためにも、3歳で子ど

楽しい保育活動

公園で継続的に自然とふれあい

子どもの疑問に共感し
知的好奇心を育てる



5歳児になると「なぜ?」
自然に立つこと耳を傾け、
同じ目線で大切にしながら言葉
をかけています。



保育のあんな工夫 こんな工夫 独自の「縦割保育」で 思いやりの心を



自然に触れる活動は日常
の中で継続して行われ、そ
の際、保育者は教える立場
ではなく、子どもが自然の
中で感じたことに耳を傾け、
同じ目線に立つこと耳を傾け、
などを大切にしながら言葉
をかけています。

「トントンしたら寝たよ」
「離乳食全部食べたよ」

子どもたちからは、こん
な報告を先生やお母さんに
します。

赤ちゃんも、最初は不安
がつて泣いていた子もいま
ましたが、年間を通してふ
れていくようです。

自然のすべてに命があり、多くの人がそれに携わっている
ことに気付き、「いただき
ます」の本当の意味を知
ることもできるのです。

出かけ、四季を通して変化
する木々や草花、果実など
に、子どもたちの目を意識
的に行きさせるようにして
います。園庭が狭いことも
あります。自然に少しでも
多く触れさせたいという
願いからです。

当園では、近隣の公園に
出かけ、四季を通して変化
する木々や草花、果実など
に、子どもたちの目を意識
的に行きさせるようにして
います。園庭が狭いことも
あります。自然に少しでも
多く触れさせたいという
願いからです。

植物だけでなく動物も知
つてもらいたく、園から近く
の養豚所を見学することも
あります。また、精肉店を
訪ね、お店の作業を見せて
もらいます。食べているも
ののすべてに命があり、多くの人がそれに携わっている
ことに気付き、「いただき
ます」の本当の意味を知
ることもできるのです。

と疑問を感じたことについ
て自分で調べ、「もっと知
りたい」という知的好奇心
が育ち、いろいろな場面に
対応できる意欲にも繋がっ
ていくようです。

そんな日々の体験が「自
分たちと自然が繋がってい
る」ことを知るきっかけと
なり、自然を大切にしなけ
ればいけないという意識が
芽生えるのだと思っています。

(堺市 登美丘西保育園)

自然とふれあい



乳児クラスで子どもたちがお手伝い

あうことでも信頼関係を築く
ことができるようになります。
子どもたちには自分が赤
ちゃんになった時の話を聞い
てもピンとこない、なかなか
理解できないのですが、

その成果を踏まえ、縦割
保育活動をこれからも大い
に取り入れていきたいと思
っています。

こうだつたのかと思
うようになるよ

うです。

乳児の保護者
からは、園以外
の場所でも、名
前を呼んでもらつ



(八尾市 みよし保育園)

編集後記

このたびの東日本大地震

で被災された皆様に心

より哀悼の意を表しま
す。

いつ、何が起こるか
分からぬ自然の力を

改めて感じます。今、
生きられていることに

感謝し、今できること
を頑張ろうと思われた
方もたくさんいらっしゃ
るでしょう。

笑顔いっぱい、気持ちい
ぱいのご寄稿をどしどしあ
ります!



平成23年度 大阪府保育士会常任委員一同

このたびの東日本大地震
で被災された皆様に心
より哀悼の意を表しま
す。

いつ、何が起こるか
分からぬ自然の力を

改めて感じます。今、
生きられていることに

感謝し、今できること
を頑張ろうと思われた
方もたくさんいらっしゃ
るでしょう。

笑顔いっぱい、気持ちい
ぱいのご寄稿をどしどしあ
ります!

大阪府保育士会も新
しいメンバーで、子ど
もたちの笑顔のために
最善を尽くしたいと思つ
ています。

赤ちゃんも、最初は不安
がつて泣いていた子もいま
ましたが、年間を通してふ
れていくようです。

このような一年を通した
活動が、子どもたちの心に
強く残る体験となることを
信じています。